

**Avril 2016**

Le 10 avril 2016, Michel Wieviorka, Président du directoire de la Fondation Maison des sciences de l'homme (FMSH), s'est rendu à Souleymanieh, capitale culturelle du Kurdistan irakien, à l'invitation du Président de la Fondation Dabran, en compagnie d'Adel Bakawan, sociologue franco-kurde et responsable du bureau européen de cette même fondation.

À 14h, devant un public universitaire et politique, et en présence de plusieurs chaînes de télévision, nationales et internationales, Michel Wieviorka et Mala Bakhtyar ont signé une convention de partenariat entre les deux fondations, MSH et Dabran.

À 16h, devant un public de 700 personnes, et durant trois heures, Michel Wieviorka et Adel Bakawan ont animé un débat entre le chef du groupe islamique du Kurdistan, Ali Bapir, et le chef du bureau politique de l'Union Patriotique du Kurdistan, Mala Bakhtyar. Le débat portait sur la démocratie et la laïcité. Retransmis en direct par la chaîne internationale Rudaw, il a été suivi par quelque cinq millions sept cent mille téléspectateurs.

Le 11 avril, à 10h, Michel Wieviorka a donné une conférence à l'université de Souleymanieh, sur le thème de la « sortie de la violence » et à 15h, il a rencontré un groupe de chercheurs, d'activistes et d'acteurs associatifs ayant travaillé sur les différentes manifestations de la violence dans la société kurde. Cette rencontre a été l'occasion de préciser le contenu d'actions communes à venir entre les fondations MSH et Dabran. Michel Wieviorka a également donné une interview d'une durée d'une heure à la chaîne internationale Rudaw TV. Thèmes abordés : la démocratie, la laïcité, la sécularisation, la « guerre contre le terrorisme ».



**Contact presse**

Magali Noël

magali.noel@msh-paris.fr | 01 49 54 20 35 | 06 29 53 42 50

**www.fmsch.fr**